

Viernes 4 de diciembre de 2020

Materia: Economía De La Salud

---

Docente: Reynaldo Francisco Manuel Gallegos

Nombre de la alumna: Jesimiel Ortega Gómez

Tema:

Cuatrimestre: 7mo

Carrera: Nutrición

## **INTRODUCCIÓN**

En esta cuarta unidad que el tema general es planificación estratégica aplicada a la salud, en este podemos encontrar los subtemas de los cuales podemos leer y comprender una manera más específica, en el primer subtema encontramos a Planificación conceptos básicos, en el segundo ¿Qué es la planificación estratégica? Conceptos, también existe el subtema tres Introducción a la planificación estratégica, en el cuarto se encuentra Planificación estratégica y por ultimo quinto subtema Pasos para la Planificación Estratégica.

A mi manera de interpretar esta unidad es saber que sin la planificación nada se puede lograr, sabemos que por medio de planear o una planificación, podremos lograr un objetivo, y si nos vamos a una estrategia es como planear algo ya con metas y objetivos que definitivamente podemos ver nuestros resultados u objetivos cumplidos, ahora todo ese conocimiento, se aplica en salud y todo lo derivado a ellos, acá implica un sin fin de cosas por las cuales se plantean estas cosas y posibles soluciones a problemáticas.

En adelante nos enfocaremos en cada tema ya especificando a que se refiere cada cosa.

## **Desarrollo**

Como primer tema está la planificación conceptos básico, en la antología nos marca que planificación, planeación o planteamiento son procesos para obtener un objetivo determinado, a lo que “La planificación es un proceso de toma de decisiones para alcanzar un futuro deseado, teniendo en cuenta la situación actual y los factores internos y externos que pueden influir en el logro de los objetivos”.

En el subtema dos ¿Qué es la planificación estratégica? Conceptos. Entonces debemos entender que es esto.

La planeación estratégica es una herramienta de gestión que permite establecer el quehacer y el camino que deben recorrer las organizaciones para alcanzar las metas previstas, teniendo en cuenta los cambios y demandas que impone su entorno. En este sentido, es una herramienta fundamental para la toma de decisiones al interior de cualquier organización. Así, la planeación estratégica es un ejercicio de formulación y establecimiento de objetivos y, especialmente, de los planes de acción que conducirán a alcanzar estos objetivos.

En el tercer subtema nos encontramos a Introducción a la planificación estratégica, La planificación estratégica busca mejorar las competencias de las empresas, agregando y combinando valores, para con esto ser más competitivos.

Como cuarto subtema encontramos a la planeación estratégica, La planificación en salud es el acto de planificar para mejorar la salud colectiva. Se planifica con el ánimo de reducir la incertidumbre sobre la base de un mejor conocimiento de la realidad y la previsión de lo que puede acontecer de mantenerse algunas situaciones. La planificación tiene mucho que ver con la realidad, implica una permanente adopción de decisiones.

Como quinto subtema encontramos los pasos a planificar, y como primer punto esta formular objetivo: estos pueden definirse como aquellas cosas que queremos alcanzar en un periodo de tiempo con determinados recursos.

En segundo término, el Análisis: Este paso es clave en la planificación estratégica porque nos va a permitir conocer cuáles son los principales problemas con los que nos enfrentamos y a partir de los cuales deberemos buscar las soluciones específicas. En tercer término: Formulación de estrategias: Es necesario buscar una estrategia para cada debilidad y

amenaza, teniendo en vista los objetivos planteados inicialmente. Cuarto punto Plantear actividades: Es el momento de realizar una lista de actividades para poner en marcha las estrategias y obtener los objetivos. En el quinto punto Responsables: Una vez terminada la lista de actividades, es necesario nombrar a los responsables de

llevar a cabo cada una. Como sexto punto Lugar: Es importante delimitar dónde se realizará cada actividad. Séptimo Tiempo: El tiempo es una variable fundamental, no sólo en una planificación, sino en toda nuestra vida, por lo que debemos aprender a controlarla y manejarla para obtener los mejores resultados en el menor tiempo. Octavo punto Recursos: Luego de fijada la actividad, se deberá pensar qué recursos serán necesarios para llevarla adelante. Noveno punto Ejecutar actividades: Es llevar a la práctica todo lo programado. Y por último el punto número diez Evaluación: La evaluación es un proceso de medición que ayuda a contestar preguntas como ¿Qué se está haciendo?, ¿Qué se hizo?, ¿Qué se podrá hacer? Generalmente se cree que la evaluación es lo último, cuando lo hecho, hecho está.

## **Conclusión**

Entiendo que son herramientas que nos son útiles para poder nosotros hacer una planeación estratégica en el lugar en donde trabajamos y así solucionar diferentes tipos de problemáticas que se pudieran suceder.

Es un aprendizaje bastante bueno y en general me gusto haber trabajado así y poder rescatar muchas cosas para el servicio de nuestra profesión.

## Bibliografía

Antología, Economía De La Salud séptimo cuatrimestre, septiembre – diciembre, (2020) UDS Comitán, págs. 74 – 84.